



Nantes, le 20 mai 2023

A l'attention de Mesdames et Messieurs les Députées et Députés de la commission des lois

Objet : Remarques contradictoires concernant l'exposé des motifs de la proposition de loi No 1163 déposée par le député Molac.

Madame, Monsieur,

Notre association, apolitique, formée de simples citoyens ayant en commun le sens de l'intérêt général, a appris par la presse qu'une proposition de loi du député du Morbihan Paul Molac (groupe LIOT) veut imposer une consultation en Loire-Atlantique pour le redécoupage des Régions.

Nous tenons à attirer une nouvelle fois votre attention sur cette problématique. En effet, nous vous avons déjà écrit en décembre 2022.

Depuis cette date :

- Une proposition de loi (N°1163) a été déposée le 25 avril 2023
- Des élus bretons et de Loire-Atlantique ont formé une instance et se sont réunis le 5 mai 2023 à Nantes. Ils étaient 9 présents, aucun maire, 4 élus de Loire-Atlantique dont 2 de la municipalité de Nantes, 1 non élu. Il y avait donc seulement 7 collectivités représentées sur plus de 2000 dans le périmètre choisi (soit 0,35%). Entre « une majorité d'élus » et la réalité, il y a un certain écart !
- La presse publie des articles inquiétants sur la reprise d'actions revendiquées par le FLB (Front de Libération de la Bretagne) ou le PNB (Parti National Breton) qui montrent qu'au-delà d'un éventuel agrandissement de la Région Bretagne, il existe la revendication d'une autonomie nationaliste anti-française.
- Des associations œuvrant pour l'annexion de la Loire-Atlantique par la région voisine se préparent à commémorer le centième anniversaire du « Gwenn ha du ». Rappelons que cet emblème fut inventé dans les années 1920 par le fondateur de Breiz Atao (groupe raciste et antisémite, haineux de la France et de notre République) : Maurice Marchal, qui sera collaborateur des nazis et agent de la Gestapo (matricule SR779) sous l'occupation. Cet anniversaire n'a donc rien à voir avec le duché féodal ou la province archaïque de Bretagne sous l'Ancien régime. Ce drapeau « Gwenn ha du » qui apparaît aux yeux de la très grande majorité des habitants comme un rappel culturel sans gravité est donc en réalité bien autre chose.

Dans ce nouveau contexte nous nous permettons de vous transmettre une analyse contradictoire des motifs exposés pour justifier cette proposition de loi :

- 1) Une fois de plus, le député Molac fait référence à une pétition de 2018 qui aurait rassemblé 105 000 électeurs de Loire-Atlantique, soit 10% du corps électoral.

Nous contestons fermement le terme d'électeurs de Loire-Atlantique. Nous l'avons vécu : toute personne pouvait signer plusieurs fois, en différents lieux et jours, sans contrôle de carte d'identité, inscrite ou pas sur les listes électorales du 44, touristes étrangers, mineurs.

- 2) Le dépositaire du projet de loi veut donner la parole aux « principaux intéressés » qui seraient les habitants de Loire-Atlantique.

Ce sujet n'est nullement une préoccupation majeure, contrairement au plein emploi, au niveau de vie, aux crises énergétiques et autres, qui sont vraiment préoccupantes.

De plus, cette affirmation soulève un aspect anti-démocratique évident en excluant les électeurs des autres départements des Pays de la Loire qui verraient disparaître leur Région, ainsi que ceux de la Région Bretagne n'ignorant pas qu'il existe une rivalité entre Rennes et Nantes.

- 3) Nous nous interrogeons également sur la légitimité d'un député à intervenir sur un département et une Région auxquels il n'est pas rattaché.
- 4) Nous rappelons qu'en septembre 2022, un sondage de l'institut CSA indique que 85% des 22000 jeunes ligériens interrogés sont « fiers de vivre dans leur Région ».

Leur avis serait-il moins important que celui de Monsieur Molac ? Y aurait-il des sous-citoyens du Maine et Loire, de Vendée, de Mayenne, de Sarthe ? ne doivent-ils pas être écoutés et entendus ?

- 5) Nous déplorons tous la montée de l'abstention aux élections ; passer outre la volonté du Département de Loire-Atlantique de ne pas organiser de consultation serait donner un mauvais signal aux électeurs sur le rôle et le pouvoir des collectivités territoriales et donc sur l'intérêt, la portée, des votes citoyens.
- 6) Enfin, mais cela est davantage une remarque de déception, plus qu'un argument, il nous apparaît extrêmement malsain de voir le rôle, le poids que des minorités agissantes prennent sur le fonctionnement de notre société.

Madame, Monsieur, nous vous remercions sincèrement d'avoir pris le temps de nous lire ; nous vous assurons de toute notre estime et de toute notre considération pour le travail difficile que vous effectuez dans une période compliquée dans laquelle, parfois, les citoyens ne se retrouvent plus.

Le conseil d'administration de l'Association pour la
Valorisation et le Soutien de la région des Pays de la Loire

Courriel : avspl303@gmail.com

Annexes : quelques publications récentes

À Concarneau, sa voiture incendiée et un tag « FLB » découvert : « C'est nous causer du tort gratuitement »

Marine Forestier le 07 mai 2023 à 14h47



La voiture a été incendiée dans la nuit du jeudi 4 au vendredi 5 mai, sur la pointe du Cabellou à Concarneau. (Le Télégramme/Marine Forestier)

Une voiture immatriculée 92 a été incendiée dans la nuit de jeudi à vendredi, à Concarneau (29), sur la pointe du Cabellou. Un tag avec le sigle « FLB », faisant référence au Front de Libération de la Bretagne, a aussi été découvert. Dépitée, la propriétaire rappelle qu'elle est d'origine bretonne.

C'est une fin de vacances plutôt tumultueuse pour Florence Vigouroux et son fils. Dans la nuit de jeudi à vendredi, l'enseignante s'est réveillée en entendant du bruit et une voiture démarrer, aux abords de sa maison secondaire, sur la pointe du Cabellou, à Concarneau. Elle découvre alors sa voiture, immatriculée 92, en feu.



Le tag « FLB » a été inscrit sur la route à côté de l'incendie de la voiture, au Cabellou. (Le Télégramme/Marine Forestier)

Réunification de la Bretagne : des collectivités écri... X

À Ouessant, un tag vise la résidence secondaire d'un... couple ouessantin

David Cormier le 09 mai 2023 à 17h55



Une résidence secondaire a été visée par un tag, dans la nuit de dimanche à lundi, à Ouessant, au Croazou. Le slogan s'en prend aux Français non bretons. Mais il se trouve que les propriétaires habitent en Bretagne et sont originaires de l'île.

Une maison a été taguée à Ouessant, dans la nuit de dimanche à lundi, 7 au 8 mai 2023. Avec une inscription hostile aux résidents secondaires et aux « Français ». D'autant plus mal venue que les propriétaires sont... Ouessantins.

« En colère ». Tel est le commentaire écrit sur la page Facebook « Tu es d'Ouessant si », ce lundi 8 mai 2023 par Gérard Jézéquel. Pour accompagner une photo montrant sa maison largement taguée : « PNB la Bretagne aux Bretons dehors les Français ». Sous son post, quelques commentaires soutenant le propriétaire et vilipendant les auteurs de ces dégradations.

Tags, incendies... Les actes hostiles aux résidents secondaires et aux touristes se multiplient en Bretagne



Publié par Jacques Chanteau le 09 mai 2023 à 17h00



Cette résidence secondaire de Caurel (22) a été détruite par un incendie criminel. Sur la façade, figurent deux inscriptions « FLB ».
(Le Télégramme/Lionel Samson)

Résidences secondaires incendiées et taguées, voitures de touristes endommagées... En Bretagne, on assiste à une multiplication d'actes hostiles envers les visiteurs.

Depuis plusieurs mois, la Bretagne est le théâtre d'incivilités et de dégradations commises, notamment, à l'encontre de propriétaires de résidences secondaires et de touristes. Dernier exemple en date, **le tag « PNB la Bretagne aux Bretons dehors les Français »** inscrit sur une maison, à Ouessant (29), dans la nuit du 7 au 8 mai. Deux jours plus tôt, une voiture immatriculée dans les Hauts-de-Seine a été **incendiée à Concarneau (29)**. À côté du véhicule, l'inscription « FLB » avait été peinte sur la chaussée. FLB, comme le

← Rechercher



Breiz Atao - Officiel

15 K J'aime · 16 K followers



Message

J'aime



Publications

Plus ▾

Détails

Page · Média

Nantes, France

breizatao.com



16 000 suiveurs !



Breiz Atao - Officiel

3j · 🌐



Parti National Breton - Strollad Broadel Breizh

3j · 🌐

"L'affaire de Saint-Brévin... c'est : notre pays est-il prêt à se mettre en conformité avec ses valeurs d'accueil ?" déclare la représentante marocaine du pouvoir colonial français, Najat Belkacem.

Saint-Brevin ca n'est pas votre pays, Mme Belkacem, et les Bretons n'ont pas a

← Rechercher

Publications Plus ▾



Breiz Atao - Officiel



3 j · 🌐



Parti National Breton -
Strollad Broadel Breizh ·
Suivre

3 j · 🌐

"L'affaire de Saint-Brévin...
c'est : notre pays est-il prêt à
se mettre en conformité avec
... Voir plus f



👍👎 5

2 commentaires · 1 partage

👍 J'aime 💬 Commenter ➦ Partager



 Rechercher

Publications Plus ▾

**Parti National Breton -
Strollad Broadel Breizh** ·
Suivre3 j · 

"L'affaire de Saint-Brévin...
c'est : notre pays est-il prêt à
se mettre en conformité avec
ses valeurs d'accueil ?"
déclare la représentante
marocaine du pouvoir colonial
français, Najat Belkacem.

Saint-Brevin ça n'est pas votre
pays, Mme Belkacem, et les
Bretons n'ont pas à se "mettre
en conformité avec les
valeurs d'accueil" de l'Etat
français. Restez à votre place,
C'est-à-dire en France, pas en
Bretagne.

#LaBretagneAuxBretons



← Rechercher

Publications Plus ▾

ses valeurs d'accueil ?"
déclare la représentante
marocaine du pouvoir colonial
français, Najat Belkacem.

Saint-Brevin ça n'est pas votre
pays, Mme Belkacem, et les
Bretons n'ont pas à se "mettre
en conformité avec les
valeurs d'accueil" de l'Etat
français. Restez à votre place,
C'est-à-dire en France, pas en
Bretagne.

#LaBretagneAuxBretons



EFFRAYANT, HALLUCINANT

Ce post raciste rappelle les slogans antisémites d'avant-guerre " La France aux juifs, la Bretagne aux bretons".

Rappelons que le fondateur de Breiz Atao est aussi l'inventeur du drapeau nationaliste " Gwenn ha du". Cet homme, Maurice Marchal, fut agent de la Gestapo avec le matricule SR779 sous l'occupation et condamné à la Libération.

Son drapeau est mis à l'honneur un peu partout de nos jours, y compris sur le fronton de la mairie de Nantes (Ville Compagnon de la Libération) et son Cours des 50 Otages.

Cette amnésie est bien triste.

